
・点　鐘　吉田武明会長

・ソング　君が代　奉仕の理想

・四つのテスト斉唱　小川職業奉仕委員

・卓　話　高麗文康様

【会長報告】

　本日、理事会を開催。地区より「ロータリー

希望の風奨学金プログラム現況報告」（『ロー

タリーの友』８月号）を必読されたいとの指示。

「１３００年前」、大化の改新が施行された後に

高麗様の一族が渡来されたとの事。歴史と重

みのある卓話、楽しみにして頂きたい。

【幹事報告】

・９月プログラム承認。青少年育成飯能市民

　会議、飯能保育所及び園保護者会連合会、

　各寄付金１万円、西川材フェア、飯能納涼

　花火大会、各協賛金１万円、承認。事務局

　の板書をマグネットシートに変更（馬場会

　員に依頼）、ＦＡＸ交換（ＮＴＴに注文）、承認。

　大木会員より休会届（１０月末日まで）。

・講師、高麗文康様の著書『陽光の剣　高麗

　王若光物語』を２０冊お持ちしています。

【委員会報告】

◎国際奉仕委員会　　　　　　　　市川（洋）君

　８／１０（土）まるひろ７Ｆ「日本語スピーチ

コンテスト」にマイ君が出場、クラブで協賛

しておりますので是非聴いて頂きたい。

◎会員増強委員会　　　　　　　　中里（忠）君

　今月は「会員増強月間」です。皆様からの

情報提供をよろしくお願い申し上げます。

◎親睦活動委員会　　　　　　　　吉田（行）君

　８／２８「夜間例会」南口１７時集合。４７名の

参加予定。横笛の野外コンサートを準備中。

【出席報告】無断欠席・ＭＵなし　塩野出席委員長

【ＳＡＡ報告】
◎ニコニコＢＯＸ
・高麗宮司・高麗文康様、本日は卓話有難う
　ございます。よろしくお願い致します。
　吉田（武）君、山岸君、山川君、間邉君、小谷野君
　中里（昌）君、細田（伴）君、市川（洋）君、神田（敬）君
　服部君、吉田（行）君、小久保君
・高麗様、先日の伊勢神宮、お白石持ちでは
　お世話になりました。　　　　　神田（敬）君
・早退　　　　　　　　　　田辺君、大野君
本日計１４，０００円、累計額１１９，０００円。
◎２１日例会当番は雨間、馬場会員です。

【卓　　話】
講師紹介　　　　　　　和泉プログラム委員
　約１３００年前、奈良に新しい都が出来ました。
時期を同じく飯能・日高に高麗郡が建郡。高麗
様は１９６６年生まれ、高麗王若光を開祖とする
高麗家６０代当主。２０１６年に向け地域活性化、
国際交流と共に民間の方々もたくさん応援さ
れています。「高麗郷’ｓ」「高麗郡建郡１３００年
記念事業委員会」「高麗郡建郡１３００年記念日

高市実行委員会」（会長：谷ヶ　市長）等。

当 番 安藤君、新井君
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〔プロジェクター使用〕日頃からお世話になっ

ております。國學院大の先輩、小久保様の叙

勲は私にとっても励みになりました。

　他市の方は「高麗」＝「日高」とお考えかと思

いますが、日高では「高麗」と通称される地域

（かつての高麗村）をイメージします。今日は

そういう地域のお話ではありません。「高麗郡」は

廃止される１８９６年以前は、日高、飯能、鶴ヶ島、

入間、狭山、川越の一部または全域を含む地域

で、成立は「霊亀２年（７１６年）５月」と、大和朝廷

が作った史書『続日本紀』に記されています。

東国７国から１７９９人の「高麗人（こまひと）」が

集まり「高麗郡（こまのこおり）」が置かれた。初期

の高麗郡は小さく、飯能、日高の市域内に収ま

ります。建郡当初の大規模な張摩久保遺跡が

飯能（平松）に残っています。飯能と日高では

遺跡の具合が良く似ており、縄文遺跡は多い

が弥生、古墳時代の遺跡が無い。稲作に適さな

い地域で人が減る現象があり、有力な支配者

も居なかった。縄文期はある程度住みよい地

域だったが、食や生活形態が変わって未開の

地域になっていったというのが共通した遺跡

状況。改めて開発されるのが８世紀初め（７１０

年から奈良時代）、高麗丘陵を南北に流れる

小畔川を中心に人が住み始めた。王神遺跡で

は竪穴が四角になってくる。柱の数の多い、

小さめの倉庫は、郡の役所に納める前に食糧

を備蓄するために使用したのではないか。飯

能では常陸国で作った須恵器が出土。発掘の

成果と文献が一致しています。

　日本で「高麗」と呼ばれた「高句麗」は、最も

強勢だった時代に、北は満州、南は韓国の一部

までが領域でした。中国域で興り、勢力を増

すと共に南下して拡大。高句麗遺跡はユネス

コ世界遺産に指定されています。

　５８５年、日本で最初の仏教寺院・飛鳥寺が

建立された時、高句麗の王は黄金を寄進し、

僧・慧慈を派遣。百済は慧聡を派遣した。背景

には緊迫した状況がありました。高句麗の南

下で圧迫されていた百済は日本に活路を求め

て、日本に無い進んだ知恵・仏教を日本に送る

（５３７年、百済より仏教伝来）。高句麗は北に隋

が興り５００年末に日本に僧を送る。これらは

１つの国家戦略で、日本からすれば文化的な、

有難い使者ですが、実利を求める関係性がそ

こにあった。この関係性は高句麗や百済が滅

びるまで続いていくという事になります。

　６４０年代、朝鮮半島と日本は動乱期。これは

唐という大きな帝国が成立した事により東ア

ジアの動乱が始まったという事です。『日本

書紀』には朝鮮半島の記事が沢山出て来ます。

日本の歴史を記述する上で朝鮮半島情勢は間

違いなく必要でした。高句麗滅亡の記事は極

めて正確、詳細に記され

ています。６４０年代、百済

からは王族が日本に送ら

れてきますが、子孫は百済

王氏という氏族となって

います。高句麗は６６６年

に２回、６６８年に１回、

使節を送っています。そ

の年に自国が滅びたわけ

ですから、その２か月位前まで一生懸命使節

を送って生き残る方策を探していたという事

になります。６６６年の２回目の使節の一員

に、私の先祖、若光が居たということです。

滅んでしまったため、そのまま大和朝廷に仕

える事になり、後に、高麗郡をつくる時に、

郡の長官として武蔵国に派遣されて来たとい

うことになります。

「渡来から未来へ」というのは現在、私共が

作っている「高麗郡建郡１３００年記念事業委

員会」のスローガンです。過去から未来へ向

かって地域づくりをしていきましょうという

イメージです。初代会長・丹下敏男氏に大変

ご苦労を頂いて発足し、６月には大野松茂先

生にバトンタッチされました。民間の会で、

旧高麗郡域を中心とした広域の地域づくりを

目指しています。飯能は重要な地元です。この

地域から世界に向けて平和や友好のメッセー

ジを発信していくのが夢です。

　高麗家住宅前で毎年開催している「高麗鍋

コンテスト」は今年で５回目。女性が着てい

るのは、高句麗の古墳壁画にある服装を再現

したものです。壁画には楽器を弾く姿や騎馬

で弓を射る姿等、高句麗人の生活ぶりが活き

活きと描かれていますが、その中の舞踊図を

モチーフに今年「高麗美舞体操」をつくりまし

た。健康体操としての普及活動をしています。

「馬射戯」は短い弓を使って“やぶさめ”を

するもの。かつて高句麗人が行っていた文化

であるという事を動機に、この地域に新しい

文化を作っていこうという試みです。

　歴史を基礎に据えた地域づくりの検証をす

るため９／８「高麗浪漫学会」を立ち上げます。

１１／３０シンポジウムを開催。是非ご参加頂

き、また、会員になって頂きたいと思います。

「高麗郡」をキーワードに、広域の地域づくり

に取り組んでおります。是非一緒に活動して

頂けたらと思います。

※次週の例会案内は省略。

渡来から未来へ
高麗郡建郡１３００年を前に～ ～

高麗文康様高麗神社宮司

月   日 当　番
［担当委員会］例会数 行　事　予　定

（ 月間テーマ　新世代のための月間 ）

平 沼 君
半 田 君

［プログラム］
服 部 君
細田（吉）君

［社会奉仕］

細田（伴）君
橋 本 君

［青少年奉仕］

石 井 君
市川（洋）君

［会長・幹事］

卓話「未来に遺したい“飯能”とは」
グループディスカッション 青少年奉仕委員会

「イニシエーション･スピーチ」

ガバナー補佐訪問

福島毅、伊澤健司、本橋勝会員

卓話「東日本大震災における救助活動に参加して」

武田好成氏タイムス飯能店店長
立ち上がれ飯能プロジェクトチーム代表

【四つのテスト】

【結婚・誕生日祝】


